



Lettre du doyenné Banlieue - Val de l'Ognon

Val de la Dame Blanche – Châtillon
Val des Salines
Notre Dame des Vignes
Pays de Franois
Marnay – Recologne
Rives de l'Ognon

Numéro #01 - Juin 2023

Paroisse Val de la Dame Blanche – Châtillon

Permanence le samedi de 11h à 12h
Presbytère - 1 rue de la Cure
25870 Châtillon-le-Duc
Tel : 03 81 58 81 41
Mail : paroissevaldamedeblanche-chatillon@orange.fr

Paroisse Val des Salines

Permanence le samedi de 9h30 à 12h (sauf pendant les vacances scolaires)
Presbytère - 1 rue du 9 Septembre
25480 Miserey-Salines
Tel : 03 81 54 26 12 (pendant les permanences)
Mail : paroissevaldessaalines@orange.fr

Paroisse Notre-Dame des Vignes

Permanence le samedi de 10h à 12h
Maison paroissiale - 2, rue de l'Église
25115 Pouilley-les-Vignes
Tel : 03 81 55 40 52
Mail : paroisse.notredamedesvignes@orange.fr

Paroisse Pays de Franois

Permanence le vendredi de 18h à 19h
Presbytère - 27 Grande Rue
25770 Franois
Tel : 03 81 59 02 48
Mail : unitepastoralefranois@orange.fr

Paroisse Marnay – Recologne

Permanence le vendredi de 17h30 à 19h
Presbytère – 2 Place de l'Église
70150 Marnay
Tel : 03 84 31 70 88
Mail : up.marnay@orange.fr

Paroisse Rives de l'Ognon

Permanence le mercredi de 17h à 18h (sauf pendant les vacances scolaires)
Presbytère - 7 rue des Martelots
70150 Pin
Tel : 03 81 55 01 18
Mail : paroissrivesdelognon@orange.fr

Une nouvelle étape !



Avec ce numéro UN de l'édition de la lettre du doyenné, c'est une nouvelle aventure qui commence. De même pour moi : en janvier j'ai donné ma démission de mes responsabilités de curé à notre évêque qui l'a acceptée. C'est donc pour moi une page qui se tourne ! Pendant 43 années, j'ai assumé les fonctions que l'Église m'a demandées. Très souvent des paroissiens me posent cette question : "où donc vous êtes-vous plu le plus" ? Ma réponse est toujours la même partout où l'Église m'a envoyé ! En bon savoyard j'ai pour devise celle de Saint François de Sales : « fleuri là où tu es semé », et j'ai essayé de la vivre.

Je vous souhaite donc bonne route avec Bruno et Pierre que l'Évêque vous envoie pour prendre ma suite ; continuez à être témoin de cet amour éternel que Dieu a pour tous les hommes et que l'on appelle le Salut. **Père Michel NAAS**

Bonjour à tous. Je m'appelle Pierre Imbert et je suis prêtre depuis 6 ans. A la rentrée je suis nommé vicaire de l'ensemble du doyenné du val de l'Ognon. C'est avec joie que j'aurai à cœur de vous rencontrer et de vous accompagner dans vos projets. J'espère vous partager mon enthousiasme et mon bonheur de suivre le Seigneur. Dans le même temps je demeure co-responsable de l'Escale Jeunes à Besançon où je réside. Je reste également au service de l'évangélisation des jeunes et des vocations pour le diocèse.



J'ai accepté cette nouvelle mission en connaissant déjà un peu quelques lieux et enjeux du doyenné. En effet, bien qu'originaire de Besançon, des amis du pays de Franois m'ont entraîné aux JMJ. Par la suite, j'ai animé avec eux des groupes de catéchèses. C'était sans me douter en ce temps que je serais peut-être un jour vicaire de ces mêmes terres. C'est donc avec plaisir que je partagerai la mission de Bruno, que je retrouverai certains paroissiens et que j'apprendrai à connaître tous les autres. **Père Pierre Imbert**



Etant nommé curé des 6 paroisses du doyenné à partir de septembre, nous aurons les uns et les autres à accueillir cette nouvelle situation et à nous y adapter en n'oubliant pas que la mission reste la même : l'annonce de la Bonne Nouvelle du Christ Ressuscité. Cette adaptation va nous conduire à célébrer un peu moins de messes chaque week-end. Pour les trois paroisses de Marnay-Recologne, Notre Dame des Vignes et le Pays de Franois, nous continuerons comme nous l'avons fait cette dernière année : une messe à Marnay-Recologne par week-end et une autre en alternance pour Notre Dame des Vignes et le Pays de Franois. Ce sera la même chose pour les trois autres paroisses : une messe par week-end pour les Rives de l'Ognon et une en alternance pour le Val des Salines et le Val de la Dame Blanche. En fonction des disponibilités des prêtres, il pourra y avoir une messe ajoutée ici ou là. Ce sera comme cela la première année. Nous en tirerons ensuite les enseignements et nous adapterons pour les années suivantes.

Un grand merci à tous ceux et celles qui sont au service de l'Église et de leurs frères et sœurs en humanité. Demandons à l'Esprit de Pentecôte de toujours faire grandir en chacun de nous une fraternité active qui est la base de toute annonce de la foi. **Père Bruno Doucet**

Le **Père Jérôme Boucher**, prêtre au service du doyenné, et le **Père Maurice Bez**, prêtre en retraite sur le doyenné, continueront à participer à la vie de nos paroisses.

Chanter, c'est prier deux fois

Soirée LOUANGES

Vendredi
30 juin 2023
Eglise de Franois
20h

Entrée libre

Le Credo des jeunes

Je crois en Dieu

Seigneur, je crois en toi, tu es notre Père, Créateur de notre foi, descendu en tant qu'homme sur la terre. Je crois en toi comme tu crois en moi. Je crois en ta foi et tu es ma confiance. Je crois que tu peux pardonner nos péchés. Seigneur, tu es l'amour qui nous lie les uns aux autres, tu nous aides tous les jours, tu veilles sur nous et tu nous guides.

Je crois en Jésus

Jésus, je crois en toi, tu es le Fils de Dieu, né de la Vierge Marie, donné par le Saint Esprit. Je crois en ta souffrance sur la Croix, à ta crucifixion et à la résurrection. Je crois que tu es toujours vivant parmi nous. Tu es l'Amour, une force primordiale, une tendresse. Tu es notre Seigneur et guérisseur, mais aussi notre ami, notre frère. Tu nous accompagnes à vie dans notre cœur et notre esprit.

Je crois en l'Esprit Saint

Esprit Saint, je crois en toi, tu es le cadeau de Dieu, souffle de Jésus. Tu es notre Guide qui nous éclaire. Semblable à notre lumière, tu es là pour tous les chrétiens à travers la messe, la bible et le pain.

Je crois en l'Amour

Je crois en l'Amour de Dieu, de ma famille et la fraternité. Je crois en l'Esprit Saint et en la vie éternelle. Je crois en la paix de Jésus, en la joie de Dieu. Je crois au courage donné par l'Église pour m'aider dans la vie.

Dimanche 14 mai 2023, 17 jeunes des paroisses Notre-Dame des Vignes, Pays de Franois et Marnay - Recologne

Dimanche 27 mai, 27 jeunes des paroisses du Val de la Dame Blanche, du Val des Salines et des Rives de l'Ognon.



Invitations aux jeunes

Un message et les propositions de Samuel pour encourager chacun à grandir dans la foi à tous les âges de la vie.

Juste quelques mots pour vous inviter, les jeunes, qui venez de vivre cette belle célébration de la profession de foi à poursuivre ce parcours de croyant initié par vos parents.

Cette fête n'est pas un diplôme qui vient récompenser des années de catéchisme, c'est un passage dans votre vie d'adolescent vers une vie d'adulte qui vit sa foi à son rythme.

Et pour vous aider à grandir encore et à toujours redécouvrir ce chemin de baptisé, il existe plein de propositions en plus de la vie paroissiale avec la messe du dimanche.



Les jeunes du doyenné rassemblés à La Marne.

Tout d'abord les groupes ados pour les 4èmes-3èmes dans nos paroisses qui sont des rencontres régulières pour discuter de la vie d'ado et comment la Foi peut nous accompagner. Justine et Kelly animent le groupe de Pouilly et j'ai en charge celui de Franois. Pour Marnay, rapprochez-vous de vos catéchistes et des animateurs seront trouvés.

Pour les lycéens, un nouveau parcours confirmation débutera en septembre dans notre doyenné. N'hésitez pas à en parler autour de vous et à rejoindre ce parcours.

Et on n'oublie pas non plus les étudiants et jeunes travailleurs qui vont vivre les journées mondiales de la jeunesse cet été au Portugal avec plein de jeunes chrétiens qui viennent du monde entier autour de notre Pape François.

Il y aura aussi le 3ème rendez-vous diocésain des jeunes avec notre évêque à Consolation le 1er week-end de Juillet qui regroupe plus de 300 jeunes.

Vous pouvez aussi participer à des camps cet été avec les scouts, le MEJ ou d'autres services, et aussi partir en pèlerinage avec le diocèse à Lourdes ou à La Salette. Et vous pouvez aussi faire vivre vos talents de musicien ou chanteur au service de la communauté pour animer les messes avec le groupe musique.

Donc voilà, plein d'invitations à vivre au rythme du Christ et à prendre le temps de relire sa vie à la lumière de sa parole.

Je tiens aussi à préciser qu'il existe des propositions pour tous les âges quels que soit notre âge, notre vie, notre rapport à l'Église. Donc n'hésitez pas à vous renseigner auprès des paroisses ou à surfer sur le site du diocèse ou du doyenné et à en parler autour de vous.

Samuel, animateur du groupe ados Pays de Franois. Dimanche 14 Mai 2023

Ndlr : Christine Monek est en charge des formations sur notre doyenné. Vous pouvez la joindre par mail : christine.monek@orange.fr ou par téléphone : 06.36.56.54.67 ou

Ndlr : A noter qu'il existe aussi un groupe d'ados sur les trois autres paroisses (Val de la Dame Blanche, Val des Salines et Rives de l'Ognon) animé par Delphine et Xavier.

Dans le calendrier liturgique, le temps dit ordinaire désigne les périodes autres que les deux temps forts célébrés par l'Église : d'une part, l'Avent et le temps de Noël ; d'autre part, le Carême, la fête de Pâques et le temps pascal jusqu'à la Pentecôte.

Ordinaire, qu'est-ce à dire ?

Est ordinaire, dans le langage courant, une chose dont on se sert habituellement, quotidiennement, à la différence de réalités extra-ordinaires, comme le sont les fêtes, qui « sortent de l'ordinaire ». Le mot ordinaire qualifie donc les réalités coutumières à l'ordo dont on fait partie, au groupe auquel on appartient. « D'ordinaire » signifie : habituellement, à la différence de ce qui est plus particulier, spécifique, réservé à telle catégorie de personnes ou à telle circonstance plus exceptionnelle.

(Père Paul De Clerck, Curé d'une paroisse bruxelloise, professeur honoraire de l'Institut Catholique de Paris) (Définition de l'Église catholique en France - CEF)

À quoi sert Le temps ordinaire et comment fonctionne-t-il ?

Dès les origines, l'Église a voulu que les fidèles revivent sur une année entière les événements de l'histoire du salut accomplis par Jésus-Christ. Pendant le temps ordinaire, lorsqu'on ne commémore pas un fait précis de la vie du Christ, de la Vierge Marie ou d'un saint, c'est le dimanche lui-même, « Pâque hebdomadaire », qui est valorisé comme « jour de fête primordial qu'il faut proposer et inculquer à la piété des fidèles ». Le temps ordinaire donne aussi aux fidèles l'occasion de progresser dans leur connaissance et leur compréhension des grands textes bibliques. Pendant les dimanches « ordinaires », en effet, à l'inverse des temps forts de l'année où les lectures sont choisies de façon thématique, on fait une lecture continue des textes (Épîtres et Évangile) de l'année en cours, selon un parcours conçu sur trois années A, B et C.

(Béatrice Bazil - La Croix)

Le temps ordinaire, un espace pour une conversion paisible

L'année liturgique présente, dans sa structure, une alternance de temps forts, nettement caractérisés, et de temps dits « ordinaires ». Ces temps ordinaires n'ont cependant rien de quelconque. On n'y célèbre pas un aspect particulier du mystère chrétien, mais on y chemine au fil des jours vers le Père, dans la lumière du Christ, accompagnés par l'Esprit. Alors, même si ces temps ne comportent pas d'invitation forte à la conversion, comme le font le carême et, à un degré moindre, l'Avent, ils n'en sont pas moins une invitation à la conversion.

(Serge Kerrien, diacre du diocèse de St-Brieuc-Tréguier et conseiller pastoral au SNPLS)

La couleur verte dans la liturgie

Dans la messe, le prêtre porte sur son aube des ornements verts. C'est la couleur du temps ordinaire. Mais ce temps liturgique n'est pas un temps banal : le vert, c'est la couleur de la patience, de l'espérance, de la croissance. Hors des grandes fêtes, nous cheminons sur les verts pâturages où Dieu nous attend, même dans l'ordinaire de nos vies. Le frère Nicolas Burle nous déroule ce dimanche la symbolique catholique du vert... en attendant les prochains épisodes en rouge, violet et blanc ! (Source : Retraite dans la ville)

« Chaque couleur exprime plusieurs réalités spirituelles. »

Père Jérôme Boucher (Cahier diocésain de Pâques)

Kermesse d'Ecole-Valentin

La kermesse inter-association d'Ecole-Valentin est organisée depuis 53 ans. Elle est devenue au fil du temps une "institution" pour le village.

Elle regroupe toutes les associations de la commune dont la paroisse du Val des Salines. C'est l'occasion d'une grande fête où grands et petits se retrouvent dans une très belle ambiance.

Cette manifestation, très prisée des Ecovaliens, permet de financer en partie la paroisse.

JMJ

Dès la fin des JMJ qui auront lieu cette année au Portugal, les jeunes du doyenné célébreront leur retour au cours d'une messe le 27 août 2023.

Messes d'adieu du Père Michel Naas

Le Père Michel Nass fera ses adieux aux trois paroisses dont il a eu la responsabilité au cours de ces dernières années :

Le 27 août à Geneuille

Le 2 septembre à Ecole-Valentin

Le 3 septembre à Audeux

Départ des sœurs de Marnay

Nous le savions depuis longtemps, si une des sœurs de la communauté de Marnay venait à disparaître, la congrégation fermerait la maison.

Avec le décès de sœur Eugénie, ce sera malheureusement chose faite fin juin. Sœur Marguerite-Marie et sœur Rose-André rejoindront la communauté de Montferrand-le-Château.

Nous les accompagnerons le dimanche 2 juillet, fête de Notre Dame du Château, à l'occasion d'une messe d'action de grâce pour tout ce que les sœurs, au long de nombreuses années de présence, ont apporté à beaucoup dans notre paroisse et au-delà.

Retenez votre journée !

La commune de Marnay s'associera à nous pour ces remerciements

Après la messe, un apéritif sera servi. Ensuite, tous ceux et celles qui le souhaitent pourront partager un repas buffet à la salle d'honneur de la mairie de Marnay. Chacun pourra apporter un plat salé et un sucré que nous mettrons en commun.

Bruno Doucet, votre frère prêtre.

Visite pastorale de Monseigneur Bouilleret

Du 16 au 19 mars, Mgr Bouilleret en visite pastorale dans notre doyenné "Banlieue-Val de l'Ognon", est venu à la rencontre des paroissiens, non pas pour annoncer, mais pour écouter et découvrir nos réalités.



Après l'accueil et un petit café, les découvertes d'une usine de composants horlogers, et d'une ferme bio, ont présenté, dans des domaines et des structures bien différentes, certains aspects du tissu économique et social, qui font que, pour tenir dans la durée, l'adaptation et l'évolution constantes sont nécessaires. En soirée, l'assemblée des chrétiens a généré un temps d'échange et de partage de ce que l'on apprécie dans nos vies paroissiales, et de ce que l'on voudrait améliorer. Nombreux ont fait le déplacement malgré la distance parfois importante.

Le lendemain, avec la participation du conseil épiscopal, il y a eu plusieurs rencontres : les prêtres, les diacres et leurs épouses, les déléguées pastorales, puis les conseils économiques, les équipes de coordination pastorale. Ce fut l'occasion d'une relecture de notre vie en doyenné, et le constat d'un travail commun qui s'intensifie, pour permettre une mutualisation de nos forces vives dans le respect de l'identité de chaque paroisse.

Le samedi matin a rassemblé, autour de l'évêque, tous les enfants catéchisés du doyenné, pour un temps fort de carême et une marche sur le thème "Fraternité : Vivre ensemble". L'après-midi a permis de réunir les mouvements dédiés à l'entraide et la solidarité, avec le CCFD, le Secours Catholique, les associations d'aide aux migrants et Église Verte. Après la messe anticipée à Miserey, l'évêque a ensuite partagé un moment convivial très libre avec les ados, autour d'une crêpes-party. Cette journée a permis de mettre en lumière l'importance d'actions caritatives reliées entre elles pour un même but : la vie des hommes.

La messe dominicale à Franois, suivie d'un apéritif avec les paroissiens, a clôturé cette visite.

Dans chacun des lieux visités, c'est avec beaucoup de bonheur que nous avons vécu cet événement riche en partages d'expériences des uns et des autres.

La joie de ces rencontres ne peut que nous encourager à poursuivre notre élan missionnaire dans le souci de tous.

*Colette Richardot, Edwige Languille et Bernadette Gruet,
Déléguées pastorales*



Admirer avec Charles Singer

Prendre du temps
pour n'avoir d'autre occupation qu'admirer
le lac serti dans les rochers,
la calme obscurité de la forêt,
les arbres jetant aux quatre coins
le chant vibrant de leurs frondaisons,
la palette éclatante du ciel
alors que le soleil regagne son refuge
aux bords de l'horizon,
les fruits offrant leurs saveurs,
l'écharpe du vent enroulant
dans ses plis les délicats pastels
des nuages effilochés,
les œuvres sorties des mains humaines,
l'architecture des villes nouvelles,

la solidité trapue des églises romanes,
les nervures entrelacées des arcs gothiques,
les cathédrales murmurant aux passants
la foi capable de sculpter la pierre,
les peintures aux lignes folles
transfigurant la réalité,
les rues bruissantes d'humanité,
les cris des enfants,
les visages venus d'ailleurs,
et derrière ce qui est beau
deviner la présence de
Celui qui a offert la terre aux humains
afin qu'ils la transforment
en espace de beauté pour tous.



Bulletin d'abonnement

Si vous n'avez pas accès à Internet ou si vous ne souhaitez pas utiliser l'information numérique, vous pouvez vous abonner à une lettre d'information trimestrielle papier telle que celle qui est jointe à cet envoi.

Pour vous abonner, retournez ce bulletin à votre paroisse accompagné d'une somme de 10 Euros.

NOM et Prénom : _____

Signature

Adresse postale : _____

Code postal : _____ Ville : _____

J'autorise l'inscription de mes coordonnées dans ENORIA (Outil de gestion informatique de la paroisse)



Adresse du site du doyenné : <https://www.diocese-besancon.fr/doyenne-banlieuevaldelognon>

La lettre d'information (newsletter) est envoyée par mail tous les samedis soir. Elle recense les principales informations de la semaine. **Pour ne rien manquer, abonnez-vous** : Allez sur le site du doyenné, descendre dans la page pour cliquer sur l'encadré (tuile) Lettre d'information (Newsletter). Renseigner les rubriques puis validez.